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经济新闻 NEWS
BUSINESS

资金 流 向 昨 日 呈 现
两 极 分 化 。 不 过 ，股 指
方面却齐齐走低。恒生
指 数 昨 日 报 收
23797.08 ，跌 为 1.21% 。
上证综合指数昨日亦跌
去 0.19%。

正 如 外 界 对 沪 港 通
的 预 期 ，昨 日 蓝 筹 股 和
AH 股 受 到 资 金 的 重 点
关注。沪股通首单为伊
利 股 份 ，总 成 交 股 数
32700 股 ，成 交 金 额
85.02 万 元 。 不 过 ，截
至 昨 日 收 盘 ，伊 利 股 份
跌 0.23% ；而 港 股 通 首
单 为 长 江 实 业 ，成 交 股
数 8000 股 ，成 交 金 额
113.6 万 。 而 长 江 实 业
报 收 139.5 港 元 ，跌
0.641% 。 大 量 境 外 资 金
集 中 涌 入 到 A 股 市 场 ，
令 诸 如 银 行 等 蓝 筹 股
受捧。昨日上海 A 股的
成 交 量 中 ，7 家 银
行 排 名

前 20 ，其 中 农 业 银 行 、
中国银行等在成交量排
名 第 五 和 第 七 ，而 中 信
证券和兴业证券则排名
第 二 、第 三 ，包 钢 股 份
的成交量则排名首位。
不 过 ，昨 日 这 7 家 银 行
股均走跌。

而 在 港 股 市 场 上 ，
昨 日 腾 讯 控 股 、香 港 交
易 所 、中 国 银 行 、中 国
移动和工商银行成交金
额 排 名 港 股 前 五 ，而 多
家投行和券商昨日依然
发 研 报 称 ，看 好 港 股 稀
缺 性 个 股 以 及 AH 股 。
陈 昌 华 称 ，内 地 指 数 不
会 大 升 ，因 当 中 有 一 些
较 高 估 值 的 公 司 ，预 计
可 升 5% 至 10% ，H 股 因
平 均 估 值 较 便 宜 ，可 有
更佳表现。
南都供稿
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作为近年来中国资本市
场国际化迈出最大一步
的 沪 港 通 ，昨 日 顺 利 通
车 ，市 场 反 应“北 热 南
冷”，略显意外。
与预期相符的是，境外资
金加速进入 A 股，沪股通
首日 130 亿 元 额度昨日
13 点 57 分即用光。而首
度对内地投资者开放的
港股通，则开局冷场，全
天 仅 用 掉 17.68 亿 元
(16.8% 的额度)，额度剩
余 87.32 亿元。而昨日沪
港股市也双双高开低走，
即便有 130 亿的境外资金
流 入 ，沪 指 最 终 仍 下 跌
0.19%。而在大逊预期的
港股通打击下，恒指全天
下跌 1.21%，多个此前受
益 的 港 股 券 商 股 则 大
跌。港交所行政总裁李
小加在下午召开的港交
所新闻发布会上称，今天
总的来说，波澜不惊，冷
静开场，安全运行，符合
预期。不少分析人士对
记者称，沪港通是推动中
国资本市场改革进程的
一 个 重 要 契 机 ，在“T+
0”、涨跌停板、退市等多
个方面可能会倒逼推动
市场改革发展。

沪 港 通 有 划 时 代 的 创
新、改革和开放的意义，支持
和配合内地资本项目逐步开
放，及人民币国际化的进程，
推动人民币成为国际市场的
投资货币。

——香港特区行政长官
梁振英

[解读]
沪港通使用人民币结算，

不但有助于把香港打造成为
最大的人民币离岸中心，也必
将大大加速人民币国际化的
进程。此外，香港已经取消了
居民每日兑换人民币两万元
的额度限制，将大大促进人民
币在香港的使用与流通。

深圳大学金融研究所所
长国世平教授对记者称：“沪
港通开通后，使人民币在国际
化方向上大大迈出了一步。
原来人民币投资 H 股，要换成
港币，投资获利后，还要换算
成人民币，这种交易在中国受
到严格限制。现在投资港股，
实际上是随时把人民币换成
港股进行投资。这样，真正实
现了人民币在一定范围内一
定程度上的自由兑换。”

境外投资者投资上海A股的热情
远远超过内地投资者投资港股的热
情，首日更是出现了“北热南冷”现象。

这个趋势从早间开始已出现。
在9点15分时，130亿元人民币单日
额度的北向交易(沪股通)剩余额度
为 63.64 亿元人民币，随即在 9 点 40
分，沪股通余额仅剩 53.29 亿元，而
此时 105 亿元人民币单日额度的南
向交易(港股通)额度还剩 100 亿元；
截至 13 点 57 分，沪股通 130 亿额度
已全部用完，而港股通还剩余 91.2
亿元，仅仅用掉了一成。不过，在 A
股收市后，南向交易的最后一小时
吸引了 6000 多万元的南向资金，最
终当日剩余额度87.32亿元。

对于“北热南冷”的首日表现，瑞
信董事总经理陈昌华表示，当日沪港
通北向交易宗数少而交易额大，反映
机构投资者为主。而南向交易宗数
多而交易额少，反映以散户为主。他
认为过去内地有财力投资者早已到
了香港交易，在推行的头几年，内地
投资者未形成买卖港股习惯前，北向
交易额仍大于南向，主要因为境外投
资股票资金庞大，远高于内地。

前海开源基金执行投资总监曲
扬向记者表示，沪股通的额度可能
将一直处于供不应求的状态，直至
3000亿人民币的总额度被用光。究
其原因，首先，境外投资者看好A股
的中长期投资价值，目前还
只处于小量资金
试水阶

段，后续大量资金将不断涌入；其
次，对于没有 QFII 额度和 RQFII 额
度的境外投资者，以前借 QFII 或
RQFII 额度买 A 股要付出 1%~2%的
中间成本，现在通过沪股通投资 A
股则可以节省中间成本，因此有些
QFII 和 RQFII 的 A 股头寸将逐渐转
为沪股通头寸。港股通遇冷的一个
主要原因是内地公募基金通过港股
通投资港股的规定尚未明确，而个
人投资者则面临 50 万元的门槛，
导致增量资金不足。

而记者咨询的多位香港券商
亦表示，这种“北热南冷”并不出
奇，因早前各方调研时，境外资金
已表现出对 A 股的兴趣，但最终
这种热度持续多长，要看机构投
资者的策略考虑。而李小加在昨
日 的 开 通 仪 式 后 接 受 采 访 时 表
示，不用刚开始几分钟就讨论这
场球结果怎么样，不着急慢慢来，
最重要的是一切正常，一切平稳。

不过，陈昌华认为，在两方向
的流通额度相差大的情况下，不
会再扩大沪港通额度，因为监管
层会忧虑市场指责其开放渠道予
外资进内地抄底。他预期，为迎
合外资需求，可以一年内开放
深港通。

不着急于沪港通开通后的短期表
现，最重要的是交易安全及顺畅进行。

——香港交易所行政总裁 李小加
[解读]

沪港通昨日首航，面对着沪市吸
引资金而港股活跃度不高，李小加回
应称，当天总的来说，波澜不惊，冷静
开场，安全运行，符合预期。不过，摆
在李小加面前的还有不少挑战。他自
己亦称，沪港通毕竟是一条全新的投
资之路，两地的法律、法规、市场结构、
交易规则均存在明显差异，纵然演习
一千遍，开通初期很难保证不出现这
些或那些的插曲。李小加指出，沪港
通规模并非不能扩大，但初期的额度
设定是为了开始时节奏平稳推进。他
相信，当额度快将用尽时，监管机构会
视乎资金流量及管控等更多信息，再
商讨下一步额度问题，年底前会否扩
大额度，暂未有时间表。

而沪港通之后，深港通或大宗商
品联通，也是业界一直渴望实现的两
地联通模式。尽管李小加昨日表态，
深港通先不做考虑，但是，他也在早前
曾表示，若沪港通安全顺畅运行，可考
虑深港通等各种联通。

沪港通来源于市场，顺应了
投资者需求，是沪港两地交易所
敏锐把握大势、勇于开拓创新、长
期精诚合作的结果，是资本市场
的重大制度创新。

——中国证监会主席 肖钢
[解读]

肖钢任上锐意创新改革，给
各界留下了深刻印象。从力推上
市制度向注册制转变到发展融资
融券和推出沪港通制度，以及正
在谋划当中的个股期权，国内的
资本市场正在不知不觉中进行一
场脱胎换骨的转变。

深圳大学金融研究所所长国
世平教授对记者表示，完全放开
资本市场，人民币完全国际化存
在风险。而通过沪港通这个创新
制度设计，在可控的范围内，稳定
有序地推进中国资本市场开放和
人民币国际化进程。但他同时表
示，中国的资本市场创新力度很
大，但很多创新并未涉及问题的
根本，随着沪港通的逐渐推进，国
内资本市场国际化程度不断提
高，会逼迫一些不合理的制度进
行本质深刻的创新改革。
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